

# Nuestros vecinos

En los últimos años si algún cambio importante se ha producido en nuestro municipio éste es el de la llegada de inmigrantes. Los primeros en llegar fueron los marroquíes. Unos pocos que, en un primer momento, pusieron una nota exótica en nuestra convivencia. Luego la llegada masiva de estos ciudadanos, todos ellos hombres, que se dedicaron a los trabajos agrícolas. Muchos de ellos han fijado su residencia en nuestra localidad y en ella han asentado su vida, hasta el punto de traer consigo a sus familias, sus esposas e hijos.

Pero la llegada de estos inmigrantes marroquíes sólo fue el inicio de un fenómeno que, hasta el momento, no solamente no se ha estacionado, sino que cada vez más aumenta. Eso sí, ahora los ciudadanos que llegan a nuestra localidad ya no son sólo marroquíes. Ecuador, Rumanía, Eslovaquia, Venezuela, Brasil, Rusia han aportado nuevos vecinos a les Coves de Vinromà.

Todo y que ya nos hemos acostumbrado a su presencia y que muchos de ellos llevan años residiendo en nuestro pueblo, creo que sabemos poco o muy poco de ellos.

Por ello les hemos ofrecido la posibilidad de que a través de Tossal Gros nos cuenten como son sus países, sus costumbres, su modo de vida, las diferencias con lo que han encontrado aquí y qué opinan de nosotros.

Espero que poco a poco todas las diferentes nacionalidades que conviven en les Coves de

Vinromà quieran y puedan (por razón del idioma) darse a conocer mejor a través de estas páginas.

Tenemos que valorar su esfuerzo porque en muchos casos empiezan ahora a conocer nuestra lengua.

En esta primera colaboración, dos ciudadanas rumanas han querido contarnos algo de cómo es su país, sus costumbres y los problemas que les han traído hasta aquí.

"Me llamo Carmen, soy rumana y hace tres meses de cuando estoy en este pueblo, me gusta mucho porque es muy tranquilo, pequeño, pero bastante bonito, tengo aquí una amiga que se llama Aurelia y alguna vez salimos a pasear juntas.

Nosotras venimos en España para ganar dinero, porque en nuestro país muchas empresas son cerradas. Allí cuando encontramos trabajo te paga muy poco y la vida es más cara. Tenemos de todo en nuestro país, menos trabajo y dinero, no se puede vivir así, por esto buscamos trabajo en otra parte del mundo.

También allí es como aquí hay frutas, verduras, de todo. Lo que no se hace en nuestro país son olivas y aceite de oliva.

Los rumanos se despiertan a las 5, 6 o 7 de la mañana, antes de salir de casa desayunamos leche o café con galletas, después si tiene trabajo se van a trabajar.

A las 10 se almuerza, se come un bocadillo con jamón y queso. Los rumanos vuelven en casa a las

2 o las 3 por la tarde, comen una sopa y para segundo plato patatas fritas con longaniza y con ensalada, después descansan o miran la tele.

Los rumanos no meriendan. La cena es a las ocho de la noche y se comen pescado con patatas fritas o un té o leche con galletas.

En nuestro país no se comen mucho marisco y pescado.

Los rumanos trabajan mucho de lunes a viernes y sábados y domingos descansan, van al cine.

